
ADHS bei Erwachsenen – Wege der 
Versorgung für morgen

D ie Berufsverbände BVDN, BDN und BVDP planen ein 
Innnovationsfondsprojekt, um die Versorgung von Per-
sonen mit einer Aufmerksamkeitsdefizit-/Hyperaktivi-

tätsstörung (ADHS) zu verbessern und eine angemessene Ho-
norierung von neuropsychiatrischer Diagnostik zu evaluieren. 
Der Entwurf soll nächstes Jahr beim Gemeinsamen Bundes-
ausschuss (G-BA) eingereicht werden und könnte bei Bewilli-
gung im Jahr 2026 starten, mit geringem bürokratischen Auf-
wand in den Praxen. Im Vorfeld soll jedoch ein „Stimmungs-
bild“ mithilfe einer kurzen Umfrage bei Ärztinnen und Ärzten 
aller ZNS-Fachgruppen entstehen, um zu erfahren, wer bereit 
wäre, an diesem Projekt mitzuwirken. Wir würden uns deshalb 
sehr freuen, wenn möglichst viele Kolleginnen und Kollegen 
sowohl aus dem Bereich Psychiatrie als auch Neurologie sich 
an nebenstehender Umfrage und im besten Falle dann auch an 
dem künftigen Innovationsfondsprojekt ADHS beteiligen. 

Vielen Dank für Ihre Teilnahme!

Einsendeschluss 
Einsendeschluss für die Umfrage ist der 6. Dezember 2024. 
Die Umfrageergebnisse und weitere Details über das Innnova-
tionsfondsprojekt ADHS der Berufsverbände werden im Jahr 
2025 im NeuroTransmitter veröffentlicht werden.

Dr. Carolin Zimmermann,  
BVDN Bayern Beisitzerin Neurologie, 

München

14 FRAGEN ZUR BEHANDLUNGSBEREITSCHAFT VON 

ADHS BEI ERWACHSENEN

Bitte nur einen Bogen pro ärztliche mitarbeitende 
Person in der Praxis ausfüllen oder 
nebenstehenden QR-Code zur Umfrage nutzen.

Frage 1 Bitte nennen Sie uns Ihre Fachrichtung. Ich bin …

◯ Psychiaterin/Psychiater

◯ Neurologin/Neurologe

◯ Nervenärztin/Nervenarzt

Frage 2 Wie alt sind Sie?

◯ 25 bis 34 Jahre

◯ 35 bis 44 Jahre

◯ 45 bis 54 Jahre

◯ 55 bis 64 Jahre

◯ 65 bis 74 Jahre

◯ 75 Jahre oder älter

Frage 3 Was ist Ihr Geschlecht?

◯  weiblich

◯  männlich

◯  divers

◯  keine Angabe
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Frage 4 Ich bin tätig in …

◯   eigener Praxis ohne Fachkolleginnen oder 
Fachkollegen 

◯   Praxisgemeinschaft/Gemeinschaftspraxis mit 
maximal 2 Fachkolleginnen oder Fachkollegen

◯   Praxisgemeinschaft/Gemeinschaftspraxis mit mehr 
als 2 Fachkolleginnen oder Fachkollegen

Frage 5 Die Praxis liegt im PLZ-Gebiet  
Frage 6  Erwachsene ADHS-Patientinnen und -Patienten  

behandle ich bereits …

◯  regelmäßig

◯  selten

◯  nein

◯   derzeit nein, bei besserer Vergütung hätte ich aber 
Interesse, Erwachsene mit ADHS zu behandeln

Ergänzung:  

 
Frage 7  Meine Kapazitäten für Erwachsene mit ADHS zur 

 Neu diagnose und Behandlung …

◯   sind vorhanden für > 4 Patientinnen/Patienten pro 
Monat

◯   sind vorhanden für 1–3 Patientinnen/Patienten pro 
Monat

◯   werde ich bei besserer Vergütung ausbauen; 
voraussichtliche Anzahl an Neupatientinnen/-
patienten pro Monat:  

Frage 8 Ich, beziehungsweise mein Praxisteam, ist …

◯  IT-technisch auf dem neuesten Stand (IT-affin)

◯   IT-technisch aufgeschlossen, bereit sich in Neues 
einzuarbeiten

◯   prinzipiell IT-technisch aufgeschlossen, stößt aber 
auf deutliche Kenntnisgrenzen 

◯   skeptisch bis ablehnend, wünscht keine weiteren 
Digitalisierungsmaßnahmen

Frage 9 Ich verwende BTM-Rezepte in meiner Praxis …

◯  und behalte sie bei

◯  werde mich aber davon trennen 

◯  nicht, bin aber bereit sie anzuschaffen

◯  nicht, und möchte sie auch nicht

Frage 10  Ich bin bereit, in dem geplanten Screeningportal eine 
Praxis E-Mailadresse für Diagnostiktermine der ADHS 
anzugeben …

◯  ja 

◯  noch nicht, würde es aber anschaffen

◯  nein und möchte es auch nicht

Anderes:  
 

Frage 11  Ich bin bereit, mich in einem datenschutzsicheren 
 Portal anzumelden, um F-Diagnosen, GAF-Wert und 
extra vergütete Abrechnungsziffern für die Studie 
 einzugeben …

◯ ja 

◯  nein, auf keinen Fall

◯ vielleicht, wenn es nicht zu kompliziert ist

Frage 12  Ich wünsche mir Unterstützung vom Berufsverband 
(BVDP) dazu, wie man Abläufe zur Diagnostik, 
 Behandlung von ADHS und der geplanten Studie 
 optimal gestalten kann …

◯  ja

◯  nein

Wie soll unterstützt werden?  

 

 

 
Frage 13  Ich bin bereit, an einem Innovationsfondsprojekt zur 

Verbesserung der Versorgung von Erwachsenen mit 
Verdacht auf ADHS teilzunehmen, insbesondere, 
wenn diese besser vergütet werden …

◯  ja, in jedem Fall

◯   ja, aber die Vergütung spielt für mich dabei eine 
große  Rolle

◯  nein

◯  vielleicht

Frage 14  Ich habe noch folgende Wünsche/Anmerkungen zum 
Thema ADHS:

 

 

 

 

Bitte schicken Sie diesen Fragebogen ausgefüllt  
entweder mit der Post an: 

BVDP e. V.
Mitgliederumfrage ADHS
Wulffstraße 8, 12165 Berlin 

Oder: Sie fotografieren den Fragebogen ab
und senden das Foto per E-Mail an:
 
info@bvdn.de
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